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～ To the future 子どもたちの応援団 ～ 

人と人の成長を支えあう心のサポーター 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．能登祐克会長挨拶 

本日はお休みのところ、今年度最後となる第３回運営委員会にご出席いただきありがとうございます。また、齊藤校長先生にお

かれましては年度末のお忙しい中にもかわらずご出席をいただきありがとうございます。田爪副校長先生は一昨日の 3 年生の卒業

遠足引率に引き続き、昨日よりスキー移動教室への引率と大忙しのため本日は欠席となっておりますが、子どもたちのためにありがと

うございます。 

前回より、感染症対策の一環として学校側のご協力のもとグーグルクラスルームを利用させていただき、ハイブリッド式の形とさせて

いただいております。 

依然としてオミクロン株の影響で東京での感染者は高止まりの状況で、まん延防止等重点措置が適用されておりますので、でき

る限り時短に務めたいと思います。 

今年度を振り返りますと、緊急事態宣言とまん防が適用されていない日は 100 日間程度しかありませんでした。学校ではこの間

隙を縫って昨年は諦めた修学旅行やスキー移動教室などを実施されたことや、体育祭をはじめその他の行事も完遂していただきま

した。ただ、残念ではありますが文部科学省からの指導もあり合唱コンは中止となりました。昨年とは異質ではありますが、さらに知

恵と工夫でもって、普段の授業や部活動に取り組んでいただき、コロナ禍にありながらも子どもたちが学校生活を楽しめる環境を作

っていただきました先生方に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。 

PTA 活動におきましても、広報委員会による前期・後期の素晴らしい広報紙の作成や、文化委員会による花鉢プレゼントの実

施が叶いました。ご協力をいただきました皆様方にも心より感謝申し上げたいと思います。ありがとうございました。 

コロナ禍に関わらず、会議は短い方が良いのでお伝えしたいことは運営委員会の議題の中で触れてまいりたいと思います。 

来年度もコロナとの闘いが続く可能性がありますが「出来る時に、出来る事を、出来る範囲で」トライをしていただき、子どもたちの

応援団としてあきらめないで取り組んでいってもらえたら幸いです。 

それでは、今年度最後となります運営委員会よろしくお願いいたします。 

 

２．齋藤校長先生挨拶 

３月１日都立高校の発表がありました。結果は様々でしたが、３年生は全員が４月からの進路を決めることができました。３月

１８日の卒業式に向けて１．２年生が卒業を祝うメッセージ動画作成したりしています。コロナ禍で中止や延期などの計画的に

進まなかった学校行事において、緑野中の伝統を守り良き先輩の姿を見せてくれた３年生の卒業を心から祝福したいと思います。 

令和３年度のＰＴＡ役員委員の皆様、１年間にわたり保護者の代表として学校を支えて下さりありがとうございます。 

 

 

第 3 回 運営委員会だより 

日 時 ： 令和 4 年 3 月 5 日(土) 11 時 00 分 ～ 12 時 00 分 

開 催 場 所 ： 緑野中学校 2F 視聴覚室 

出 席 者 ： 先生 1 名 役員 9 名 委員・サークル代表 15 名（うち 8 名オンライン参加） 次期役員候補 5 名 

合計 30 名 

保護者の皆様 令和 4 年 3 月 9 日 

中野区立緑野中学校 

PTA 会長 能登 祐克 
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３．各学年主任の先生から、生徒たちの様子のコメントをいただきました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．活動報告 

活動報告詳細は PTA ホームページに掲載。 

 

 

 

★２年主任 澤田 江利子 先生より★ 

後期は２年生が学校をリードする立場になり、生徒会役員をはじめ、学級委員・専門委員会委員長など、とりわけ中央委員

会ではリーダーシップを発揮しました。学校をより良くするために何ができるかを真剣に考え、活発に議論を重ねる様子はなかなか

立派で、今まで意見を言えなかった人も積極的に挙手していて驚きました。先輩からのバトンを引き継ぎ、緑野中のために尽力し

てくれています。ちまたではよく「中２は中だるみの学年」と言われますが、我が 2 学年はリーダーを中心に班長などサポーターも

徐々に増えつつあり、何とか最高学年に向けて頑張っています。 

コロナ禍で行事がどんどん中止されるなか、職業学習として行った「新商品・新サービスの企画」では、たくさんのユニークなアイデ

ィアが発表されました。一人一台の iPad を見事に使いこなし、パワーポイントでプレゼンされたのは、食事付き・駅近の塾「マナビス

タゼミ」やキッザニア大人版「ユースニア」、ハイスペックなドローンで荷物を運ぶ「Carry にーむら」、どこでも疲れを癒やせる「出張サ

ウナ」など、どこまでも可能性を追求する姿は起業家さながらでした。 

また、体育の授業で行ったダンス発表会も大盛況でした！凝った振り付けにキレのある動き、まるで K-POP アーティストのような

グループがあるかと思えば、「千手観音」をモチーフにとにかく腕のいい(!?)グループがあったりと、見ていて何とも楽しいひとときでし

た。 

さて、最後の望みだったスキー移動教室。今頃、白銀の世界を満喫してるといいのですが。14(月)の保護者会では、楽しんで

いる様子をスライドショーでお届けする予定です。 

保護者の皆様には、今年度も様々な面でご理解・ご協力いただき感謝申し上げます。来年度も引き続き、ご支援を賜ります

ようよろしくお願い致します。 

★１年主任 松村 洋先生より★ 

今年もコロナ禍のもとでの学校生活が続きました。さまざまな制約を受けながらの学校生活でしたが、生徒たちは目の前のやる

べきことに一生懸命取り組んできました。年が明けてから欠席者が増えましたが、その中でも暗い雰囲気が生まれることなく、欠席

している子への届け物に協力してくれたり、授業の内容を連絡してくれたり、休み明けの子に明るく声をかけてくれるなど、私たち教

員の不安を生徒たちがかき消してくれました。 

中学校では上級生との関わりを通じて身に付けていくことがたくさんあります。そのような上級生と同じ空間で同じ時間を過ごす

時間が制約され、この点については残念な思いがあります。そのためか、生活面では入学したころの幼さが残っている生徒がまだい

ます。ということで、相変わらず無邪気に明るく生活しています。 

学習面では自分の学習方法を確立して、学力を伸ばしている生徒が多く見られますが、そこに至らない生徒もおり、基本的な

課題にしっかり取り組むこと、家庭学習も含め自分の力で基礎的・基本的事項を身に付けていけるように、今後も指導を続けて

いきます。 

生徒が楽しみにしている学校行事も中止や規模縮小が相次ぎました。しかし、限られた機会の中で生徒たちは自分の役割を

果たそうとし、まわりの生徒と協力しながら取り組んでいました。特に川越の社会科見学では、ルールや公衆マナーを守りながら、

責任をもって行動することができました。 

まだまだ予測不能なことがおこる可能性がありますが、状況や方法が変わっても生徒とともに私たちが目指す方向は変わりませ

ん。今後とも皆さまのご協力とご理解を頂けますよう、よろしくお願い申し上げます。 

 

http://midorino-jhs-pta.sakura.ne.jp/?p=1870
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４．活動報告 

（各役員・委員・サークル）資料の通り。（※各役員・委員・サークルの活動報告は緑野中 PTA ホームページに掲載） 

 

５．令和 4年度 PTA役員・会計監査承認 

（会長）すでにマメールにてご連絡をしております、令和４年度の PTA 役員・会計監査の承認についてですが、推薦委員の皆さ

まのご尽力のお陰で、無事に選出ができました。ご尽力をいただきました推薦委員の皆さまに心より感謝申し上げます。アンケートに

おいても人事案につきましては賛成とのご意見をいただいておりますが、規約に則り、運営委員会にて最終的に議決をしたいと思い

ます。 

まず、人事案についてご意見等ございましたらご発言お願いいたします。 

それでは、ご承認頂けます方は挙手にてお願いいたします。＜挙手多数＞ 

ありがとうございました。 

それでは、ここで新会長の後藤さんより一言ご挨拶をお願いいたします。 

 

（新会長）ただいまご承認いただきました、後藤と申します。推薦委員の皆さん、9 月から半年近く、打診と依頼作業、ありがとう

ございました。そしてお引き受けいただきました新年度役員の皆さん、ありがとうございます。旧年度の役員の皆さん、お疲れ様でした。

今の社会は地域のゆるいつながりがとても大事だな、と感じています。PTA も、「何かしなければならない」ではなく、できる人が楽し

んで地域の方々、先生方と協力していけるような、そんな雰囲気を創っていけたら、と思います。よろしくお願い申し上げます。 

 

６．会費収支状況報告および提案について 

（会計）（別紙現時点での会計状況説明） 

（会長）先ほど、会計よりご報告があったとおり、昨年に引き続き生徒数の増とコロナ禍のためサークルのスポーツ大会の中止や

様々な活動が中止となり、本来支出すべく予算が未使用となったため、30 万円近い余剰金が発生しております。 

昨年も 50 万円近い余剰金が発生した際にご説明し、ご了解頂いたのですが、今年度も 20 周年への積立てに 10 万円を繰

り入れたいと考えております。理由については昨年度の運営委員会の議事録をご覧いただけるとありがたいのですが、若干説明しま

すと、今年度に平和の森小学校の開校 10 周年実行委員会の副委員長として寄付金集めに奔走いたしました。主に校区内の

★３年主任  山北 大地 先生より★ 

先日、都立高校の一般入試が終わりました。今年度は６４名の生徒が私立高校へ、７４名の生徒が都立（公立）高校へ

の進学を決めました。生徒たちは最後まで諦めずに本当によく頑張っていました。３年生はあと１０日登校すると中学校を卒業し

ます。３年間を振り振り返ってみると、入学したての頃よりもあらゆる面で大きく成長しました。新型コロナウイル感染症の影響で、

１年生の３月から制限された中での学校生活でしたが、子どもたちは制限された中でも自分たちなりにやるべきことや楽しいことを

見つけ、みんなで課題をクリアしながら中学校生活を過ごしてきました。先日の卒業遠足でも、それぞれのグループで楽しく過ごして

いましたが、集合時間に遅れることなく、大きな事故もなく、無事に卒業遠足に行ってきました。来週からは、教科の授業がなくな

り、卒業式の練習や球技大会などを行います。球技大会の企画を立てている姿をみていると、教員の力を借りずに、自分たちで時

間を組んだり、ルールを決めたり、当日の運営方法を決めたりしている姿に頼もしさを感じます。きっと卒業式も立派な姿を見せてく

れると思います。 

保護者の皆様には、この３年間温かく見守っていただきました。あと、少しで卒業をむかえますが、卒業するその時まで、子どもた

ちの成長のお手伝いができればと思います。３年間、支えていただき本当にありがとうございました。 

http://midorino-jhs-pta.sakura.ne.jp/
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町会でしたが、やはりコロナ禍の影響と町会の高齢化、会員不足により資金繰りが非常に厳しいというお話を伺いました。当事者と

して４年前の緑野中学校の周年の時とは状況がさらに変わっているという事を改めて実感いたしました。 

お金がないなら、ないなりにやらなければならないのですが、７年後にはやはり色々くたびれてきますし、社会情勢がどうなっている

のか予測もできません。不公平かも知れませんが、10 年に一度ぐらいは新品のボールやら楽器やらを扱って欲しいと思います。これ

はあくまでも周年行事を経験してきた者の個人的な考えですので、無理矢理押し通そうとは考えておりませんが、単に繰り越すので

はなく、７年後の生徒もそうですが、その時の会長さんや役員さん達があまり苦労しないように、今の現役から未来の方々への仕送

りという視点も大事なことなのではないかと思います。 

将来世代が恩恵を受けられるように積立てに繰り入れる方が効果的であるとの考えから今年度も 10 万円を繰り入れたいと存じ

ますので、この提案につきましても規約に則り、運営委員会にて最終的に議決をしたいと思います。 

まず、この提案につきましてご意見等ございましたらご発言お願いいたします。 

それでは、ご承認頂けます方は挙手をお願いいたします。＜挙手多数＞周年行事積立金を予算 10 万円に対し、さらに 10 万

円追加し、合計20万円といたします。 

 

なお、会計に関して補足の連絡です。いつも入学式や卒業式で生け花を創作してくださる井口先生が引退されることとなりま

した。そこで井口先生の生け花教室を PTA サークルで引き継いでいく方向で検討しております。つきましては次年度サークルとし

て申請し、予算付けをしてまいりたいと思いますが、具体的にはまだ決まっておりませんので、総会の時にお示ししたいと思います。 

 

７．中 P連要望書について 

（会長）昭和 62 年度より中 P 連では各校の学校施設や教育環境の改善を求める要望書を教育委員会へ提出しております。

これまで限りある区の教育予算の中で、できうる限りの改善を行ってきて頂いておりますが、こうした活動があまり知られていないのは

発信不足とのご指摘もあり、昨年度より要望内容とその要望に対する方向性についてご報告をさせて頂いております。 

改善するまで年数がかかるものや、すぐに解決できるものから大なり小なりございます。本日は、少し枚数が嵩みますが、一部をご紹

介したいと思います。この内容につきましては後日 PTA のホームページに掲載いたします。 

また、連合会のホームページには要望書の全体版が掲載されておりますので、お時間のあるときにでもご覧ください。 

 

８．委員会引継ぎについて 

（書記）今年度の委員会活動内容の引継ぎについては、今年度中に担当役員までデータや資料をお渡しいただきますよう、お

願いします。また、3 月の活動報告は、最後ですのでアンケートもお付けするかもしれませんが、3 月 31 日までの提出をお願いしま

す。また近くなりましたら、書記より連絡いたします。 

 

９．令和 4年度委員会・協力員について 

（副会長）来年度の委員会・協力員の選出について、説明します。新年度になりましたらアンケートをお配りします。それをもとに

委員選出をし、保護者会にて委員を決めます。ご希望される方は答えていただければと思います。委員に選出されなかった方は協

力員に配置させていただきます。 

 

１０． その他 

（会計）標準服リサイクルについて、マメールでもアナウンスしますが、ご協力を宜しくお願いします。クリーニングでなくても、洗濯でも

結構です。よろしくお願いします。 
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１１． 1年間の活動を終えて（各委員さんよりひとこと） 

（1 年学代） みんな仕事をしているので、LINE 等で連絡を密にし、できる人がやったり、できない人は甘えたりして、やってきまし

た。ご協力ありがとうございました。 

 

（2 年学代） 一年間ありがとうございました。コロナなので一年間密を避け、スキー教室の差入をしたり、先生にアレルギーの相

談をしたり、分担できてよかったです。 

 

（3 年学代） 今ちょうど、卒業の準備に向けて猛進中です。コロナ禍ということであまり集まれず、インターネット中心で限られた時

間の中でやってきました。私自身も仕事が忙しく、周りの皆さんが動いてくださいました。役員の皆さんにも動いていただきました。先ほ

ど校長先生のお話で、3 年生全員の進路が決まったと聞いて本当に良かったと思いました。本当にオミクロンがすごくて、（勤務先の

クリニックでは）毎日発熱の患者さんが来られていたので、校長先生の話で涙がでそうになりました。先生方の愛がある授業、役員

の皆さんにも、感謝しかないです。 

 

（校長先生）3 年の職員がよく対応してくれました。3 年生の担任に聞かせたいです。 

 

（文化） 今年、文化委員は合唱コンクールの活動がなく、花鉢プレゼントだけとなり、協力があまりできませんでした。今年から

PTA で花鉢プレゼントを行うこととなったのですが、学校からの引継ぎもほとんど PTA 役員さんがやってくださいました。 

 初めての PTA としての花鉢だったので、なんとか終わってホッとしていますが、私としては子供も 3 年生で、スキーも行けなかったし、

合唱コンクールも参加したかったです。先生たちにはお世話になりました。コロナ禍、大変だったと思います。個人的には二人目で中

学最後となります。卒業式まで何事もなく済むことを祈っています。 

 

（推薦） 9 月からの活動で、最初は協力的でなかった雰囲気も、始まったら集まりにも来てくださり、やりやすい名簿を作っていた

だいたり、担当役員さんには手取り足取りおしえていただいたりしました。ありがとうございました。 

 

（校外１） 校外委員として担当していた妙正寺川のイベントがなくなり、私は活動できませんでした。他の校外委員の方は参加

できていた方もおられると思います。来年もこういう形になるのではないかと思いますが、来年も頑張りたいです。 

 

（校外２） 私も妙正寺川マラソン担当で、この会議ぐらいしか参加しておりません。 

 

（卓球サークル）コロナ禍で、年間練習 3 回のみ、中Ｐ大会も中止になりました。来年の部長は、まだ決まっていないです。 

 

（バレーボールサークル） 一年間ありがとうございました。バレーも全く活動できていません。これからどうなるのか不安ですが、今

後ともよろしくお願いします。 

 

（会長）平成 29 年と令和元年から通算４年間 PTA 会長をさせていただきました。特にこの 2 年間はコロナという過酷な状況

の中で子どもたちのために何ができるかを学校とも話し合い、考えました。行動できなかった事が多いのですが、考える機会が与えら

れむしろよかったのではないかと思います。集まれなくてもやれる事を見つけられたのは幸せだったのかもしれません。子どもたちはやりた

いこともできなかったが、この経験が何年後かは分かりませんが、これからの人生の大きな財産になると思います。午後に、教育委員

会より中Ｐ連の連合会長として教育功労者表彰を受けるのですが、これも偏に皆様のお力の賜物であると感じております。新年度

の新一年生は 150 人近くかと思います。息子の卒業とともに去りますが、引き続き地域のおじさんとして関われればと思います。 

４年間お世話になりました。ありがとうございました。 

以上 


